

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España. Extranjero, 2'25 ptas.

PALMA DE MALLORCA VIERNES 5 DE MAYO DE 1916.

REDACCION Y ADMINISTRACION San Bartolomé, 32. Teléfono n.º 9

CRISIS OBRERA

Cosa de un mes ha pasado desde que ocupándonos en estas columnas de la intensa crisis que por falta de trabajo estaban sufriendo los obreros en esta capital, y procurando encontrar medios para conjurarla, propusimos como uno de tales medios, considerando de indudable eficacia, que se suspendiera por un período de tiempo prudencial el cobro de los arbitrios municipales vigentes sobre construcción y reparación o reforma de edificios.

La idea fué favorablemente acogida por los industriales de esta capital, y no podía, en verdad, menos de suceder así. En efecto, como decíamos en las pocas líneas que entonces dedicamos a este asunto, son muchísimas las industrias que se hallan íntimamente relacionadas con la de albañilería, que se desarrollan y florecen si esta lleva vida próspera y pujante, al paso que languidecen hasta el punto de perecer en el caso contrario.

También el Ayuntamiento se hizo cargo de aquella idea que fué sometida al estudio de la comisión correspondiente. Desgraciadamente el dictamen de esta comisión fué adverso, y el Ayuntamiento en pleno, de acuerdo con la comisión desechó la idea, fundándose en que su realización no convenía a los intereses del municipio.

Resultado de lo dicho que nada se ha adelantado en el sentido de redimir a la mayor parte de las industrias de esta ciudad de la angustiosa situación que desde hace meses vienen conllevando con grave perjuicio de los intereses de los patronos, que, esperando tiempos mejores, se resisten a despedir a sus obreros y cerrar sus establecimientos. Tampoco ha mejorado la situación de la clase obrera; por que los sacrificios y los buenos deseos de los patronos no alcanzan a evitar que muchos de aquéllos no puedan ganar el jornal indispensable para el sustento propio y el de sus familias.

En vista de esto, según informes que hemos recogido y transmitido a nuestros lectores, la Unión Industrial estos últimos días se ha ocupado nuevamente de esta palpitante materia. Considerando los elementos directores de esta importante asociación, que si en breve no sobreviene un cambio favorable en la crisis, que están padeciendo, se agotarán los medios de que hasta el presente han podido disponer los diversos talleres y establecimientos industriales para mantenerlos en actividad y se verán obligados a suspender en ellos el trabajo por tiempo indefinido. Fácil es calcular la gravedad de este hecho si llegase a realizarse.

Igualmente juzgan los estudios industriales que el dictamen referente a la condonación de los arbitrios municipales sobre permisos para obras emitido por la comisión no está suficientemente fundado.

En realidad el fundar el informe negativo en que la condonación temporal de los arbitrios de que se trata sería gravosa para los intereses del municipio, equivale a no dar razón alguna en apoyo de la opinión que se sustentó; y no es extraño por consiguiente que tan fútil razonamiento no haya convencido a los interesados.

Al proponer que se suspendiera el cobro de aquellos arbitrios, no pretendíamos haber tenido la dicha de encontrar una panacea de tan asombrosa eficacia, que sin perjuicio de intereses de ningún género, conjurase totalmente la crítica situación que a todos nos afecta, cuya solución compete especialmente a la corporación municipal. Ya indicamos al proponerla que no tratáramos de relevar al Ayuntamiento del compromiso de remediar en cuanto le sea posible, destinando a ello los recursos de que pueda disponer, de facilitar trabajo a los obreros que carecen de él. Por el contrario, fundábamos nuestra propuesta en la conveniencia de que los recursos que el municipio invertía en jornales de obreros ocupados en obras municipales se destinaran a fomentar la realización de obras particulares, en las que todos los obreros podrían encontrar ocupación de su propio oficio, ganando el mismo jornal que ganan en circunstancias normales, contrariamente a lo que ocurre cuando indistintamente se les emplea en obras municipales, pues en este último caso ni pueden ganar lo que para satisfacer sus necesidades más apremiantes les falta, ni su trabajo, en esta forma prestado y mezquinamente retribuido, deja de representar un gran sacrificio para el obrero municipal, pues se gasta en una obra en tal forma ejecutada muchísimo más de lo que costaría en otras circunstancias.

Hechas estas aclaraciones, tratamos de averiguar por qué no conviene al Ayuntamiento, como afirma la comisión, destinar los fondos que invierte en las obras municipales de referencia a indemnizar al contratista del arbitrio sobre obras de los perjuicios que se le habría de causar condonando por tiempo determinado dichos arbitrios a los propietarios que emprendieran dichas obras.

La indemnización de que se trata podría hacerse entregando al contratista un tanto alzado a cambio de los derechos que dejaría de percibir durante el período que durase la con-

donación o pagando el Ayuntamiento los arbitrios que se devengasen durante el mismo período. En ambos casos la equidad, de acuerdo con la conveniencia del contratista, justifica una reducción del importe total de los repetidos arbitrios por el aumento considerable que indudablemente tendrían los permisos para obras. No olvidamos que hasta cierto punto hay que suponer, que, pasado el período de indulto, vendría probablemente otro más o menos largo de relativa calma, que podría perjudicar al actual contratista, a su sucesor o al Ayuntamiento. Pero téngase en cuenta que esas alternativas son inevitables aun en tiempos normales; pues suelen repetirse cada vez que se acerca a su término el plazo de duración del compromiso de cada contratista con el Ayuntamiento, en que el contratista saliente suele abrir un poco la mano, haciendo concesiones a los propietarios con el fin de forzar la recaudación antes que expire el contrato. Sin embargo de esas alternativas, periódicamente repetidas, no asle perjudicado el Ayuntamiento. Y menos peligro ofrece lo que proponemos en el caso presente en que el actual contratista que aun se halla en los albores de su negocio, aprieta la mano, originándose de ello otro factor de la escasez de trabajo que se lamenta, y difícil que se realicen obras.

Persistimos en considerar conveniente la condonación temporal de los arbitrios, y no dudamos que el Ayuntamiento llegará a convenirse de que los perjuicios que el ponerla en práctica pueda causarle serán siempre inferiores a los derivados de obras municipales; que el resultado del sistema que proponemos sería más eficaz y satisfactorio; y que en él encontraría el municipio compensaciones en los arbitrios de otra clase que las nuevas construcciones devengarían.

Variedades

LO QUE COSTÓ EL DESCUBRIMIENTO DE AMÉRICA

Gracias a los documentos auténticos encontrados hace poco en Génova, puede fijarse de un modo exacto la suma empleada por Cristóbal Colón en el descubrimiento de América.

Al célebre navegante, como jefe de la expedición, le fué asignado un sueldo de 1.600 pesetas anuales.

Los capitanes de las dos carabelas que marcharon a las órdenes de Cristóbal Colón, cobraron 900 pesetas por año, y cada marinero fué contratado con el salario mensual de 50 reales.

El equipo de la flota sumó en total 14.000 pesetas. Los víveres (pan, vino, legumbres, carnes, etc.) costaron seis pesetas por mes y por cabeza.

Cuando regresó Cristóbal Colón, recibió 22 mil pesetas a título de reembolso, por las cantidades que adelantó durante el viaje. Esa suma representa los gastos de la expedición, que duró desde el 3 de agosto de 1492 a 4 de marzo de 1493.

Si a las 22.000 pesetas se añade la suma de 14.000 pesetas que, según hemos dicho, costó el equipo de la flota, resulta que uno de los más grandes descubrimientos de que se enorgullece la humanidad ha costado 36.000 pesetas, es decir, menos de lo que cuesta organizar una corrida de toros.

QUIROSIAS AGRÍCOLAS

El general Casanovas ha entregado en la intendencia de Palacio, para el Rey, una mata de trigo criada en la huerta del río Almanzo, con cerca de 3.000 granos, por uno de simiente, y otra de la estepa murciana de Pino-Royal, con la misma exuberante producción.

Ambas matas fueron presentadas con lazos de cinta de seda.

DIÁLOGOS

—Un aragonés más terco que todos los que han nacido en su país, se cuenta que un día, en una expedición campestra, hubo de apearse por las orejas de su asnal cabalgadura.

—Uno que lo ví, le dijo, aludiendo a su terquedad:

—¡Gracias a Dios, que una vez «has caído de tu burro».

—Pues ni esa, porque es de un amigo.

Defendiendo a la luna contra los argumentos que en favor del sol empleaba un tonto, decía a otro:

—En fin, la luna nos alumbró de noche, que es cuando más falta hace la luz, mientras que el sol solo sale de día, cuando no hace falta alguna.

Centellas

Guillermo II, Emperador.

El 27 de enero último, Guillermo ha cumplido cincuenta y siete años. De fisonomía regular, frente alta, aunque deprimida en la parte superior, ojos claros, de mirada viva, con una extraña mezcla de dureza y bondad; labios nerviosamente contraídos, que a menudo se despegan para dejar escapar una frase sarcástica o una sonrisa amarga o desdenosa; pelo gris, con reflejos que fueron castaños y acosa de blanquear la ceja de la edad; de buena estatura, arrogante, con mucha altivez en su porte y cierta reserva misteriosa en su expresión, sabe cubrir sus facciones naturales con una máscara de dignidad suprema y adoptar las imperiosas actitudes que convienen a la pompa teatral de que rodea su vida pública.

Hasta la manera aliva de llevar el bigote cuadra con la fisonomía oficial

HIELO

OPACO Y TRANSPARENTE CON AGUA DESTILADA A 150° DE LA

FRIGORIFICA (CAN MANEU)

a 0'40 pesetas y 0'60 pesetas respectivamente cada pieza o bloque de 12 kilogramos

Es el mejor; hágase la prueba y resulta de mayor consistencia y tersura, sumergido en agua caliente o espuesto a la intemperie tardará mucho más tiempo en disolverse que el que expenden los demás fabricantes de esta capital.

Capacidad de producción 1.500 arrobas por día.—Sistema Raoul Pictet, París, reconocido universalmente como el mejor

DE VENTA: COLMADO MAS, RUBI, 16

del Kaiser con la que más comúnmente presenta y no abandona jamás en las grandes circunstancias, en las ceremonias civiles y militares, en cuantas ocasiones se halla en contacto directo con su pueblo.

Mas no se crea que Guillermo cuida tanto del aparato teatral por pura afectación. No es comediente; pero ha concebido una idea singular de su misión, cuya grandeza le parece casi sobrehumana. Cree que un Emperador no es un hombre como los demás, y quiere desempeñar dignamente su papel. Es más; no le basta ser un Emperador cualquiera, sino que quiere distinguirse en la «gloriosa dinastía de los Hohennstern».

En esto sigue, en cuanto puede, el ejemplo de su abuelo Guillermo I, y procura igualar y aun exceder a Federico el Grande a quien tomó por modelo desde su juventud.

Su voluntad, que da firmeza a su carácter, es absoluta, verdaderamente tiránica. Guillermo no admite que le resistan ni que discutan sus órdenes. Exige, en torno suyo, obediencia ciega o pasiva, si menos. La menor veleidad de contradicción le irrita. «Apistará a todo el que se oponga a mis designios», decía al principio de su reinado; y ha venido ajustando siempre su conducta a este orgulloso designio. No ha cesado de dirigir su mirada, lo mismo a sus enemigos del interior que a los del exterior, en forma de divisas como esta: «Que me obedian con el que me teman.» «Nadie me provoca impunemente.»

Ni aun quiere que prejuzguen sus decisiones. Entregarlas a la publicidad antes del momento que él creyó oportuno es atentar contra su autoridad y privarle de un placer. Le gustan las cosas gentiles, y goza en «hacer tocar repentinamente», así en los corazones como en las calles.

Sin embargo, el carácter de Guillermo no se reduce a los rasgos que acaba de indicar. Es bastante complicado y contradictorio. Ese hombre impulsivo se muestra a veces lleno de reflexión; ese hombre autoritario cede de pronto a un sentimiento de piedad; ese hombre casi brutal es propenso al misticismo. Parece siempre dispuesto a vestir la armadura del caballero del Cielo. De los múltiples uniformes que posee hay dos que merecen su preferencia por su fastuosidad teatral: el de húspede de la Guardia y el de guardias de Corps, blanco, con botas altas y casco de águila con las alas extendidas.

En las grandes solemnidades lleva sobre este uniforme el manto de terciopelo rojo de los caballeros del Águila Negra, que por sí sólo renueva un vestigio de las pompas romanas. Con ese manto y con ese casco hizo Guillermo sus primeras apariciones oficiales, y do ahí el sobrenombre de Caigula que malhas lenguas le pusieron al principio de su reinado.

Hubiera querido vivir en tiempos heroicos para realizar grandes proezas y si no asió la guerra por puro afán de batallar, vivió en la paz como fuera de su elemento, en eterno conflicto con los acontecimientos y con los hombres, lo cual explica sus variaciones, sus incoherencias y sus yerros.

Su temperamento teatral le impulsó siempre a explotar sistemáticamente el valor decorativo y estético del personaje que representa. Sus continuas transformaciones, sus exhibiciones aparatosas, su afición a retratarse en actitudes olímpicas, su manía de vestir diez uniformes y representar diez papeles cada día, han sido medio de impresionar al público.

Sabiendo que las sensaciones son la fuente directa de las ideas, quiso imprimir un sello a la nación alemana, quiso ser su dios; pero un dios sin intermediarios, que dirige todas las cosas, así las más pequeñas como las más grandes; el dios que empezó por reprimir a Bismarck al mismo tiempo que renovaba las leyes suntuarias, decretaba la forma de los trajes de gala y reglamentaba hasta los detalles de la cocina imperial; el dios que ha querido volver a crear toda la Alemania a su imagen, olvidando que la raza germánica es un agregado de nacionalidades muy distintas que no se dejarían refundir en un molde único; el dios que ha declarado la guerra a medio mundo para ampliar su dominio y lamenta el quebranto de sus particulares intereses industriales y agrícolas.

Antes de la guerra, por más que se prodigaba, por más que se exhibía vistiendo magníficos uniformes, Guillermo no lograba suggestionar sino una pequeña minoría de la nación alemana. Convirtiéndose en materia de prestigio real sus actitudes plásticas,

reproducidas hasta el infinito por la fotografía y el grabado, sus trajes majestuosos, el águila de su casco, la púrpura del manto imperial, el Kaiser se hacía ilusiones sobre los efectos de la sugestión directa. El, tan moderno bajo otros aspectos, remontaba la corriente de la Historia explotando el fetichismo de las tribus primitivas, que ya produce escaso efecto en pueblos que leen los debates políticos y se precian de distinguir la fisonomía humana bajo la máscara del héroe imperial.

La guerra ha impuesto una tregua a la oposición alemana que se había desencadenado contra la política personal del Emperador, y merced a los éxitos de las armas teudesca, Guillermo ha recobrado algún prestigio como jefe supremo del Ejército. Sin embargo, los acontecimientos vendrán sin duda a confirmar que pasaron los tiempos en que bastaba herir la imaginación de los pueblos para dominarlos; en que un hombre superior podía aspirar a gobernar el mundo con grandilocuencia y pompa. Ya no hay hombres providenciales. Ni en religión ni en política se gobiernan ya en los pueblos o nos con los artificios que dieron excelentes resultados en los comienzos de la Historia.

Después de todo, falta saber si Guillermo crece en el papel que representa. Si cree en ese papel providencial, merece, ante el tribunal de la opinión, el beneficio de las circunstancias atenuantes. No hablemos ahora de responsabilidades que le corresponden en el proceso de la guerra actual. A mi juicio crece en todo lo que profesa: en la armonía del universo subordinada a la voluntad de un dios y de media docena de Monarcas; en la predicción de una cuantas familias encargadas de gobernar, de padres a hijos, los diferentes pueblos y la necesidad de mantener cierto número de frenos y sustituciones para que las masas sean gobernables.

«Para mí—dice el Kaiser en una carta al almirante Hollmann—, no hay la menor duda de que Dios sigue revelándose sin cesar en el género humano creado por él... Lleno de amor paternal y de interés por sus criaturas, observa el desarrollo de la Humanidad para guiarla y enaltecerla, se revela tan pronto en uno como en otro, en un sabio, en un sacerdote, en un Rey... Los elige y considera dignos de realizar según su voluntad, cosas magníficas e impercederas, tanto en el dominio intelectual como en el dominio físico. ¡Cuántas veces mi abuelo me afirmó que no era más que un instrumento en la mano del Señor!»

¿Estima que un hombre que tiene tan elevado concepto de su misión adopte como medios sugestivos las actitudes plásticas, los efectos teatrales y la acción directa por la imagen. Justamente convencido de su buena presencia se hace fotografiar en todas posiciones y trajes posibles. Es aficionadísimo a las joyas y a toda clase de adornos artísticos. Siempre lleva cinco o seis sortijas, varios dijes de reloj, y a veces un brazalete en la muñeca derecha. Su pelo, su bigote y sus uñas son objeto de cuidados meticulosos. Se mira con frecuencia en los espejos que encuentra al paso o en un espejito de bolsillo que no abandona nunca.

Aunque tiene varios sastres para sus trajes de paisano, viste generalmente de uniforme. Pero le gusta vestir siempre con elegancia. No lleva sino guantes inmaculados y posee una colección de calzado tan variada como innumerable. Cuando va de viaje oficial es todo un problema elegir y equiparar uniformes y accesorios apropiados a las circunstancias. Pero aun hay otra operación más delicada: el transporte de sus condecoraciones, que valen en junto más de un millón de marcos. Y acostumbra llevarlas en todos sus viajes, exceptuando únicamente las cacerías. El ofrecido que las contiene se halla bajo la vigilancia constante de un empleado de Palacio, que acompaña al Emperador a todas partes, y que al regreso de cada viaje encierra el precioso mueble en el Tesoro, junto a las joyas de la Corona.

Guillermo II es aficionadísimo a los autógrafos. Posee una preciosa colección de cartas de Monarcas, generales y grandes capitanes de todas épocas y países. Aunque los coleccionistas se disputan los autógrafos del Kaiser, éstos no alcanzan elevados precios porque abundan. No hoy otro Soberano que escriba tanto como él. Día y noche tiene la pluma o el lápiz en la mano para tomar notas, hacer reparos o correcciones al margen de los libros, periódicos o cartas que recibe. En su gabinete emplea sobre todo plumas de ave, con las cuales hace la letra alta,

españada y gruesa. Por esto usa papel de marca mayor, que tiene grabado, en el ángulo superior de la izquierda un escudo de oro sobre el que se destaca un águila imperial negra, con el pico y garras de un rojo vivo. Antes de la guerra rodeaba el escudo un doble adorno: la Orden británica de la Jarretiera en azul, con esta divisa: «Honi soit qui mal y pense», y el collar del Águila Negra. Hoy se ha simplificado el adorno, en que el águila prusiana, libre de la «liga» inglesa, sostiene sola—por ahora—la corona imperial de Alemania.

Juan B. Enseñat

El conflicto Europeo

La Nota americana sobre la guerra submarina.

La Prensa extranjera, llegada hoy, publica las condiciones que los Estados Unidos exigen a Alemania, con respecto a la campaña submarina. Son las siguientes:

«Primera. Alemania deberá observar los principios del Decreto internacional que se aplican a las operaciones de los cruceros, tales como se pusieron en práctica para todos los Gobiernos beligerantes con anterioridad al 10 de marzo de 1915, y que asimilan los submarinos a los cruceros ocupados en operaciones de reconocimiento, con el fin de destruir navíos enemigos, cualesquiera que sean.

Segunda. Los submarinos deberán advertir a los barcos mercantes que detengan, de la misma manera que lo hacían los cruceros antes que Alemania ampliara los reglamentos en vigor, para favorecer la aplicación de sus propios métodos.

Tercera. Todos los barcos advertidos deberán ser visitados y registrados por los comandantes de los submarinos o por sus oficiales, siguiendo el mismo procedimiento que emplean los comandantes de los cruceros.

Cuarta. Los comandantes de los submarinos respetarán los derechos de los neutrales, sus vidas y sus bienes, siguiendo las reglas dictadas para los cruceros; y

Quinta. Los comandantes de los submarinos tomarán las precauciones necesarias para asegurar la protección y seguridad de los no combatientes, de acuerdo con las referidas disposiciones.»

La calda de Kut-el-Amara

Navies, 2.—Comunican sobre la calda de Kut-el-Amara que las tropas inglesas, que estaban cercadas, esperaban socorro después de haber consumido los víveres.

Inglaterra envió constantemente al jefe del Cuerpo inglés de Irak la orden de que atacase las tropas turcas de Fohabie a cualquier precio, rompiendo la línea.

Después de enormes pérdidas cesaron dichas tropas en sus ataques a Fohabie e intentaron enviar víveres a los sitiados, arrojando sacos de harina desde sus aviones; pero los aeroplanos turcos derribaron a los ingleses. Entonces éstos intentaron de noche llevar víveres a Kut-el-Amara en un buque; pero los turcos se apoderaron del barco.

El general Townshend comprendió que ni los Cuerpos auxiliares ingleses ni los rusos destacados en Persia estaban en condiciones de llevarle auxilio, y el 27 del pasado ofreció la entrega de Kut-el-Amara con libre retirada. Al exigir los turcos la entrega incondicional, propuso Townshend la entrega de toda la artillería y un millón de libras esterlinas. Los turcos insistieron en su demanda de entrega incondicional que Townshend hubo de aceptar. El recuento de los prisioneros dió las siguientes cifras: cinco generales, 277 oficiales británicos y 247 indios, más 13.300 soldados.

La victoria turca es tanto más gloriosa cuanto que los soldados estaban metidos en un pantano hasta la cintura, luchando contra las dificultades de la estación y el clima. El asedio duró ciento cuarenta y cinco días, y durante él sufrieron los ingleses enormes pérdidas.

La rendición ha coincidido con el aniversario de la derrota inglesa en los Dardanelos.

Los Atractivos Personales

por ORISON SWETT MARDEN

Traducción de Federico Oliment Terrer.

Precio 2 PESETAS. Librería Teu.

DE MADRID

BERGSON

PRIMERA AUDICION

Si una conferencia de Bergson puede anunciarse lo mismo que un poema sinfónico. Porque tiene toda la estructura de un poema, y como un poema, nos arrebató, nos transportó, nos sumerge en el mundo del espíritu de un modo inefable y dulcísimo. Yo no olvidaré nunca la placidez de los rostros que ayer tarde en el Ateneo seguían atentos la palabra viva del sabio. Eran rostros jubilosos, reveladores del íntimo gozo de las almas por asistir a una fiesta espiritual. Ortega y Gasset supo decirnos maravillosamente todo el alto valor del espectáculo. «Vamos a vernos dijo—cómo de una mente sublime se vierte y fluye el pensamiento. Y nosotros comprendimos, y la emoción del momento se reflejó lo mismo en la faz del espectador de barbas de plata, que en la del joven estudiante, que en la de la cabecita loca y frívola que hizo su aparición en la sala, por haber leído que en París era de buen tono, entre elegantes y mundanas, asistir a la cátedra de Bergson.

Y la figurita delgada y pálida se yergue. Bergson es la menor cantidad de carne posible. Se ve que la llama viva de su espíritu ha consumido toda la grasa, y todavía tenemos el temor de que pueda calcinar los huesos. (Yo le miro, y pienso involuntariamente en León XIII. También recito el verso de Rubén:

«...pálido de sentirte tan divino.»)

En segunda vemos, y esto nos tranquiliza, que los nervios son unas cuerdas de acero tirantes y vibrantes, pero obedientes y dóciles a la palabra de su dueño. Es todo el cuerpo el que, en unas imperceptibles ondulaciones olebrinas, acompaña a cada palabra, junto con los ademanes estrictos, medurados, enérgicos y tan expresivos que llegan a ser, a cada instante, expresión pura, inseparable de la palabra, por formar parte de la palabra misma.

Ahora se encorva un poco; las manos, cerradas, se apoyan en el pupitre; una sonrisa ilumina el fino rostro de impecables facciones, y... fluye—materialmente—la palabra exacta, justa, precisa que él necesitaba. Esta palabra y las que le siguen son los materiales de construcción, y por eso sus manos se abren ahora y moldean en la atmósfera algo que es esencialmente arquitectural. Y a seguida, el indio extendido—tenaz como un marfillo al golpear el yunque—va enumerando las consecuencias de todo el trabajo anterior.

Bergson no es el sabio oficial, parapetado tras unas barbas y unas gafas aparatosas, quizá muy profundo, pero tan pesado, que no podemos ni queremos seguirle, porque nos ahogamos en sus volúmenes y nos asfixiamos con los gases de su oratoria. No; Bergson es todo lo contrario. Bergson tiene una sonrisa que no sentiría bien a la seriedad asnal del sabio inaccesible. Posee esa cosa alada e inmaterial que los dioses nos otorgaron exclusivamente a los latinos; llamémosle gracia. Una gracia que rima con los dioses y suaves paisajes de Francia y con el Partenon y la villa d'Este—flor de italianidad—y con el sol y las flores de esta España nuestra. Por eso ahora Bergson cierra las manos, tuerce el cuello y dice algo tan sutil e ingenioso que la risa nos agita levemente a todos con una suavidad de brisa sobre los trigales.

Bergson no es un sabio. Es más que un sabio: es un hombre; no deja nunca de ser hombre. Su filosofía está empapada de humanidad, aromada de humanidad. Bergson no trabaja en el laboratorio, rodeado de abstracciones, sino entre los hombres, rodeado de realidades. Por eso sus ejemplos son familiares y tiernos; por eso en uno de estos ejemplos, al referirse al gozo y al placer, nos habló de una madre en muda contemplación del hijo de sus entrañas; es decir, nos puso un ejemplo sentimental que el filósofo, el sabio, el espíritu fuerte (!), que pretende asombrarnos con la profundidad de su sabiduría, hubiese desdeñado por pueril.

Hemos reconocido en Bergson a nuestro filósofo. Yo daría el caudal de todas las brumosas filosofías que han atontado contra nuestra latitud, por un diálogo con Bergson bajo un parrao florido, junto a nuestro mar Mediterráneo, en una de esas mañanas llenas de luz.

Santiago Vinardell.

INFORMACION

Junta de fomento y mejora de habitaciones baratas

Se reunió la Junta en sesión ordinaria el 3 a las 6 y media de la tarde, con asistencia de los Sres. vocales don Bernardo Riera y D. Miguel Sancho y bajo la Presidencia de D. Nicolás Brondo.

Raferías en Palma y su término

Desde hace unos quince días se han cometido diferentes raferías en esta capital y su término, cuyos hechos prueban palpablemente que es necesaria una mayor vigilancia por parte de los encargados de ella a fin de evitar que tomen carta de naturaleza los malhechores.

Los hurtos cometidos son los siguientes:

- En el caserío del Molinar una caldera de casa de D. J. Segura y una canaria de plomo de la casa de D. G. Mas.
En el suburbio de Génova fué robada una cantidad de embudidos en San Pere Noyre, varias gallinas en Can Billón y varios conejos y gallinas en otra casa.

La guardia civil del puesto de El Terrero enterada del robo cometido en casa del Sr. Rubert, practicó acertadas diligencias que dieron por resultado la detención de dos sujetos convictos y confesos del hecho.

Además recuperó la cañería robada que había sido vendida en un almacén de Palma por 30'50 pts.

Liga de Propietarios de Fincas Urbanas.

La Junta Directiva de esta sociedad ha celebrado la sesión ordinaria correspondiente al presente mes, bajo la presidencia de don Mariano Aguiló, adoptando entre otros los siguientes acuerdos:
Conceder ingreso a ocho socios que lo tenían solicitado.

Funciones religiosas

Solemnes cultos en la Parroquia Iglesia de la Inmaculada (Santa Catalina).
El Sr. Cura-Párroco y Celadores de los Coros de la Visita Domiciliaria de dicha Parroquia, nos han invitado a los solemnes cultos que con motivo de la fiesta dedicada por los asociados a sus Patronos Jesús, María y José, y bendición de las obras últimamente llevadas a feliz término en el referido templo, se celebrarán mañana sábado y pasado mañana domingo con arreglo al siguiente programa:
Día 6 mayo.—A las siete y media de la noche, solemnes completas e iluminación en la plaza de la Iglesia.

Cuerpo auxiliar de Contabilidad

En la Gaceta se publica una Real orden de Hacienda declarando que el Cuerpo auxiliar de Contabilidad del Estado, creado por Real decreto de 14 de mayo de 1913, al tiempo de reorganizarse el Cuerpo pericial de Contabilidad, se compone de oficiales de quinta, cuarta y tercera clases, siendo subalterno de éste, y que tanto los individuos que, mediante oposición, lograron ingresar en dicho Cuerpo, como aquellos otros que se acogieron, para formar parte del mismo, a los beneficios del citado Real decreto, tienen derecho a ascender por antigüedad hasta la categoría y clase de oficial tercero, límite de este Cuerpo auxiliar, opción a ascender por elección, llevando dos años de servicio en la categoría y clase inferior inmediata, hasta oficial de tercera clase, y derecho a concurrir a las oposiciones que puedan anunciarse para proveer por el turno de oposición, único de ingreso al Cuerpo pericial de Contabilidad, plazas de oficial de segunda.

Velada teatral

Por el Presidente de la nueva «Sociedad Iberia» del Arrabal de Santa Catalina, don Gabriel Comas, hemos recibido atenta invitación para la velada que dicha sociedad celebrará mañana a las nueve en el teatro Víctor.

El programa, es el siguiente:

- 1.º Banda de guitarras y bandurrias dirigida por el señor Henales.
2.º Monólogo recitado por el señor Bordoy.
3.º El señor Cañellas ejecutará varias piezas al piano.
4.º El aficionado señor Calatayud cantará varias romanzas, acompañadas al piano por don Pedro A. Miralles.
5.º Don Joaquín Piña ejecutará varias piezas al violín, acompañadas por el profesor de piano señor Miralles.

Exportaciones prohibidas

La sección de comercio del ministerio de Estado publica las siguientes adiciones y modificaciones en las listas de mercancías cuya exportación de la Gran Bretaña está prohibida.

Estas son: lingotes de hierro de todas clases.

Materiales de ferrocarriles a saber: rieles y traviesas de acero; muelles, ruedas y ejes de acero y materiales para la construcción de buques en secciones.
Acero en barras, en ángulos, varillas y en secciones o piezas sueltas para ser armadas; acero en chanchos o formas análogas; chapas de acero para cubiertas calderas y otros usos de más de 1/8 de pulgada de espesor; vigas y viguetas de acero; lingotes de idem; todas clases de alambre de idem, excepto alambre con púa y galvanizado cuya exportación continúa prohibida para todos los países excepto las posesiones y protectorados británicos.
Sulfato de aluminio y aluminio férrico; limas, lacas, no incluyendo las lacas tintoreras.
Jabón blando que contenga uno por ciento o menos de glicerina.

Niño atropellado

Ayer tarde en la calle de San Miguel fué atropellado por un carrón el niño Pedro Martorell, de 6 años, domiciliado en la calle de la Misión.

Robo sacrilego

El primer teniente de la benemérita don Bernardino Labrés ha dado cuenta al señor Gobernador civil que durante los dos últimos días transcurridos, fuerzas a sus órdenes han practicado activas diligencias en Binisalem en averiguación del autor o autores del robo cometido la noche del 2 al 3 del corriente en la Iglesia parroquial de aquella villa consistente en cuatro cálices, uno de bastante valor artístico, dos crucifijos, dos cajitas de plata y dos cepillos.
Dichos objetos estaban en un armario que existe en la Sacristía, en donde había otros de muchísimo más valor que los robados.
En el altar mayor estaba expuesta una imagen de la Virgen adornada con alhajas de mucho valor sin que se notara a falta de nada en absoluto.
Las puertas del templo—añadido el señor Labrés—no presentaban huella alguna de haber sido abiertas.

También consigna la coincidencia de que los objetos sustraídos eran propiedad de la Iglesia, no habiéndose llevado otros que había de más valor y que son de propiedad particular.

Asuntos municipales

Este mediodía se ha reunido bajo la presidencia del alcalde la comisión especial de aguas, durante la reunión hasta muy cerca de las tres de la tarde.
Los reunidos estudiaron largamente el asunto de las cunetas del señor Martí acordando que estas pasaran a la Comisión de Hacienda.
Se acordó también que se realicen las oportunas obras para el desagüe de la charca existente en la fuente de la Villa.
Finalmente quedó acordado que esta tarde a las cinco se reuna nuevamente la Comisión con asistencia del ingeniero don Pedro Garau, con objeto de tratar de los diferentes asuntos relacionados con este importante problema.

También hoy se reunió la comisión de obras concediendo diferentes permisos a particulares.

Taurinas

Nos comunica la Empresa de la plaza de toros que los seis bichos de Lozano que el domingo han de ser lidiados en nuestra plaza podrán ser vistos por el público en los corrales de la misma hoy y mañana de 4 a 7.
Mañana por la tarde tendrá lugar la prueba de caballos ameznando el acto una banda de música.
Reina gran animación para asistir a esta novillada dada la expectación que han despertado las faenas que en el Continente han realizado Blanquito y Belmonte II.

Las conferencias científicas del Colegio Médico - Farmacéutico

Anoche tuvo lugar en este Colegio la anunciada conferencia, disertando el socio del mismo y distinguido especialista en partos D. Vicente Planas, sobre el tema: «Juicio crítico del tratamiento de la placenta previa, con presentación de varios casos y demostraciones en el maniquí».
Con la maestría en él habitual, hizo el conferenciante una historia muy ocurrente de los múltiples procedimientos que se han aconsejado para el tratamiento de la citada afección, que, en todos tiempos, ha constituido una gran preocupación de los tocólogos, por lo grave que es y las muchas vidas que arrobata. Hizo la crítica detallada de cada uno de dichos procedimientos, señalando sus indicaciones, y sentando como conclusión que, en Obstetricia, no cabe hablar de un tratamiento de la placenta previa, sino de una serie de recursos terapéuticos que el asistente a partos debe saber escoger y seleccionar, según las circunstancias y las modalidades que se ofrecen en cada caso concreto.
Historió varios casos clínicos, algunos de ellos gravísimos, la mayor parte de los cuales terminaron con la curación, después de sortear grandes peligros, gracias a la oportuna intervención de que se se hizo objeto.

Notas del Carnet

DE SOCIEDAD
Por iniciativa de los concejales señores Riutort y Quetzias se reiniciaron ayer en un banquete festivo unos quince ediles del municipio palmasino. También asistió el Secretario de la Corporación don Benito Pons.
Durante el acto reinó la más franca cordialidad.
PERSONALES
El Corresponsal artístico de «Nuevo Mundo» y «La Estera» don Miguel A. Durán Rubí, nos participa haber sido nombrado corresponsal gráfico en esta ciudad, de los semanarios «Toros y Toreros», y «La Unión Ilustrada», de Madrid y Málaga, respectivamente.
DE VIAJE
Ha regresado de Barcelona, el Gerente del Centro Farmacéutico don Mateo Colom.
Ha llegado esta mañana procedente de Valencia, don Doña María López, catódica de este Instituto.
A bordo del vapor correo «Baleares», este mediodía ha salido para Ibiza el representante de esta Diputación Provincial nuestro apreciado amigo don Ignacio Riquer.
Para Barcelona desde donde marchará a Madrid, embarcó anoche doña Encarnación Lago, hermana de la notable concertista de piano señorita Pura.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA
Santos.—Juan Antea Portam Laitinam. Cuarenta Horas.—Continuará en Santa Catalina de Bena en honor de la Santísima Virgen del Rosario.
A las seis y media exposición, a las diez Misa mayor.
Por la tarde, a las seis y media segundo día

de Triduo del Rosario Perpetuo, practicándose los mismos actos del día anterior y reserva.
Empezarán en las Capuchinas, en obsequio de la Divina Pastora.

MILITARES

Durante el pasado mes de abril han ocurrido, según noticias, las siguientes vacantes definitivas en la escuela activa del arma de Infantería: 7 de coronel, 10 de teniente coronel, 12 de comandante y 25 de capitán.
Teniendo presente los turnos de acceso y amortización en que quedaron en el mes anterior las diferentes escalas, puede aventurarse que en la propuesta próxima pasen al empleo inmediato los siguientes jefes y oficiales: 5 tenientes coroneles, 8 comandantes, 6 capitanes y 20 tenientes.

NOTICIAS DEL MAR

Esta mañana ha llegado procedente de Valencia, el vapor correo «Miramar».
Procedente de Cabrera, esta mañana ha regresado el vapor «Ciudad de Palma».
A las siete de la mañana ha salido para Cabrera, el vapor «Ciudad de Palma».
A las doce, ha salido para Alicante, el vapor correo «Baleares».
Esta tarde a las seis y media, ha salido para Mahón, el vapor correo «Monte Toro».
NOTICIAS VARIAS
Han quedado amarrados en este puerto para sufrir un pequeño recorrido, los vapores «Rey Jaime II» y «Lulio».
«El vapor «Mallorca» según telegrama recibido en «La Isla» ha llegado a Barcelona a las seis de la mañana sin novedad.
Mañana es esperado de Barcelona el vapor rápido «Rey Jaime I» y de Ciudadela, el vapor de su mismo nombre.
Accidentalmente se ha encargado del mando del vapor «Baleares», el capitán que lo es del «Lulio», nuestro apreciado amigo don Jaime Mulet.
El citado buque, este mediodía ha salido para Ibiza y Alicante.
En los astilleros del puerto de Ibiza, se está construyendo un barco de gran porte para el armador don Abel Matutes.
En Ibiza se halla tomando un importante cargamento de sal el brick barca ruso «Galia», de la matrícula de Riga.
Parece que el capitán del citado buque ha recibido órdenes de la casa armadora, prohibiéndole hacerse a la mar mientras duren las actuales circunstancias.

Diputación Provincial

SESION EN PLENO
Para esta mañana a las diez estaba convocada la Excm. Diputación Provincial. Ha empezado la sesión a las 11'25 bajo la presidencia del Sr. Massanet y asistiendo los diputados señores Mora, Riquer, Alemany, Llobera (D. Pedro), Vidal, Sitar, Aguiló y Sampol.
Han sido aprobados el acta de la sesión anterior y el extracto de los acordados tomados en la misma sesión que deben publicarse en el B. O.
Se ha enterado de los oficios del señor Gobernador de la provincia participando que el Tribunal de Cuentas del Reino ha dictado fallo absolutorio en la definitiva y en las de Caudales de esta Corporación correspondientes al ejercicio de 1904.
También se ha enterado de un oficio de la Junta de Patronato del Museo Provincial de Bellas Artes, participando haber nombrado a don Andrés Pérez de Rada, don Bartolomé Salvá y don Pedro Antonio Bosch oficial de Secretaría, Portero y Vigilante respectivamente de dicho Museo.
Igualmente se ha enterado de otro oficio de la anterior Junta relativo a obras en la Lonja.
Ha sido leído un oficio del Excmo. Ayuntamiento de Palma solicitando el apoyo de esta Corporación para conseguir que se presente a las Cortes una proposición de Ley declarando comprendidas en el artículo 1.º de la Ley de 7 de mayo de 1895, las murallas de mar de esta ciudad.
Se ha acordado dirigirse a los representantes en Cortes en apoyo de lo que interesa al Ayuntamiento.
Han sido aprobados los siguientes dictámenes:
De la Comisión de Fomento relativo a la recepción provisional de obras en el Instituto General y Técnico de Mahón.
De la misma Comisión proponiendo que se haga entrega al Estado de los terrenos del predio «San Ferragut», en los que debe instalarse la Granja Agrícola.
De la Comisión de Hacienda sobre gratificación al Secretario de la Junta Provincial de Beneficencia.
De la misma proponiendo que se requiera a todos los Ayuntamientos de esta provincia que adueñen toda o parte de la cuota provincial de 1915 para que en el plazo de un mes salden sus descubiertos, previniéndoles que de no verificarlo se declarará personalmente responsables al Alcalde y concejales.
Otro de la misma Comisión proponiendo que se remitan al Tribunal de Cuentas del Reino las de caudales de esta provincia correspondientes al año 1914.
Otro de la misma proponiendo que se rebaje a 17'30 pesetas la cuota de 20'60 pesetas impuestas a don Vicente Veñy Martorell, en el reparto de Utilidades de Puigpuent respectivas al año 1915.
Otro de la misma proponiendo que se rebaje a 17'30 pesetas la cuota de 29'40 impuesta a don Onofre Ginard Martorell en el expresado reparto de Puigpuent.
Han sido aprobados los dictámenes de las Comisiones de Hacienda y Gobernación reunidas proponiendo se tome en consideración la conveniencia

de elevar al Gobierno de S. M. respectiva y razonada instancia en solicitud de que tenga a bien conceder a esta Diputación Provincial: 1.º Todos los derechos y atribuciones que competen a las Mancomunidades creadas en virtud del R. D. de 18 de diciembre de 1913; 2.º Autorizarla para la creación de un arbitrio nuevo con aquiescencia de los pueblos administrados que grave en cantidad módica, la exportación de los productos así industriales como agrícolas, minerales, vegetales y animales de toda la Región Balear y que se nombre una Comisión especial encargada de realizar cuantos trabajos y estudios sean necesarios para llevar a la práctica el anterior proyecto.

MILITARES

Durante el pasado mes de abril han ocurrido, según noticias, las siguientes vacantes definitivas en la escuela activa del arma de Infantería: 7 de coronel, 10 de teniente coronel, 12 de comandante y 25 de capitán.
Teniendo presente los turnos de acceso y amortización en que quedaron en el mes anterior las diferentes escalas, puede aventurarse que en la propuesta próxima pasen al empleo inmediato los siguientes jefes y oficiales: 5 tenientes coroneles, 8 comandantes, 6 capitanes y 20 tenientes.

NOTICIAS DEL MAR

Esta mañana ha llegado procedente de Valencia, el vapor correo «Miramar».
Procedente de Cabrera, esta mañana ha regresado el vapor «Ciudad de Palma».
A las siete de la mañana ha salido para Cabrera, el vapor «Ciudad de Palma».
A las doce, ha salido para Alicante, el vapor correo «Baleares».
Esta tarde a las seis y media, ha salido para Mahón, el vapor correo «Monte Toro».
NOTICIAS VARIAS
Han quedado amarrados en este puerto para sufrir un pequeño recorrido, los vapores «Rey Jaime II» y «Lulio».
«El vapor «Mallorca» según telegrama recibido en «La Isla» ha llegado a Barcelona a las seis de la mañana sin novedad.
Mañana es esperado de Barcelona el vapor rápido «Rey Jaime I» y de Ciudadela, el vapor de su mismo nombre.
Accidentalmente se ha encargado del mando del vapor «Baleares», el capitán que lo es del «Lulio», nuestro apreciado amigo don Jaime Mulet.
El citado buque, este mediodía ha salido para Ibiza y Alicante.
En los astilleros del puerto de Ibiza, se está construyendo un barco de gran porte para el armador don Abel Matutes.
En Ibiza se halla tomando un importante cargamento de sal el brick barca ruso «Galia», de la matrícula de Riga.
Parece que el capitán del citado buque ha recibido órdenes de la casa armadora, prohibiéndole hacerse a la mar mientras duren las actuales circunstancias.

Diputación Provincial

SESION EN PLENO
Para esta mañana a las diez estaba convocada la Excm. Diputación Provincial. Ha empezado la sesión a las 11'25 bajo la presidencia del Sr. Massanet y asistiendo los diputados señores Mora, Riquer, Alemany, Llobera (D. Pedro), Vidal, Sitar, Aguiló y Sampol.
Han sido aprobados el acta de la sesión anterior y el extracto de los acordados tomados en la misma sesión que deben publicarse en el B. O.
Se ha enterado de los oficios del señor Gobernador de la provincia participando que el Tribunal de Cuentas del Reino ha dictado fallo absolutorio en la definitiva y en las de Caudales de esta Corporación correspondientes al ejercicio de 1904.
También se ha enterado de un oficio de la Junta de Patronato del Museo Provincial de Bellas Artes, participando haber nombrado a don Andrés Pérez de Rada, don Bartolomé Salvá y don Pedro Antonio Bosch oficial de Secretaría, Portero y Vigilante respectivamente de dicho Museo.
Igualmente se ha enterado de otro oficio de la anterior Junta relativo a obras en la Lonja.
Ha sido leído un oficio del Excmo. Ayuntamiento de Palma solicitando el apoyo de esta Corporación para conseguir que se presente a las Cortes una proposición de Ley declarando comprendidas en el artículo 1.º de la Ley de 7 de mayo de 1895, las murallas de mar de esta ciudad.
Se ha acordado dirigirse a los representantes en Cortes en apoyo de lo que interesa al Ayuntamiento.
Han sido aprobados los siguientes dictámenes:
De la Comisión de Fomento relativo a la recepción provisional de obras en el Instituto General y Técnico de Mahón.
De la misma Comisión proponiendo que se haga entrega al Estado de los terrenos del predio «San Ferragut», en los que debe instalarse la Granja Agrícola.
De la Comisión de Hacienda sobre gratificación al Secretario de la Junta Provincial de Beneficencia.
De la misma proponiendo que se requiera a todos los Ayuntamientos de esta provincia que adueñen toda o parte de la cuota provincial de 1915 para que en el plazo de un mes salden sus descubiertos, previniéndoles que de no verificarlo se declarará personalmente responsables al Alcalde y concejales.
Otro de la misma Comisión proponiendo que se remitan al Tribunal de Cuentas del Reino las de caudales de esta provincia correspondientes al año 1914.
Otro de la misma proponiendo que se rebaje a 17'30 pesetas la cuota de 20'60 pesetas impuestas a don Vicente Veñy Martorell, en el reparto de Utilidades de Puigpuent respectivas al año 1915.
Otro de la misma proponiendo que se rebaje a 17'30 pesetas la cuota de 29'40 impuesta a don Onofre Ginard Martorell en el expresado reparto de Puigpuent.
Han sido aprobados los dictámenes de las Comisiones de Hacienda y Gobernación reunidas proponiendo se tome en consideración la conveniencia

de elevar al Gobierno de S. M. respectiva y razonada instancia en solicitud de que tenga a bien conceder a esta Diputación Provincial: 1.º Todos los derechos y atribuciones que competen a las Mancomunidades creadas en virtud del R. D. de 18 de diciembre de 1913; 2.º Autorizarla para la creación de un arbitrio nuevo con aquiescencia de los pueblos administrados que grave en cantidad módica, la exportación de los productos así industriales como agrícolas, minerales, vegetales y animales de toda la Región Balear y que se nombre una Comisión especial encargada de realizar cuantos trabajos y estudios sean necesarios para llevar a la práctica el anterior proyecto.

MILITARES

Durante el pasado mes de abril han ocurrido, según noticias, las siguientes vacantes definitivas en la escuela activa del arma de Infantería: 7 de coronel, 10 de teniente coronel, 12 de comandante y 25 de capitán.
Teniendo presente los turnos de acceso y amortización en que quedaron en el mes anterior las diferentes escalas, puede aventurarse que en la propuesta próxima pasen al empleo inmediato los siguientes jefes y oficiales: 5 tenientes coroneles, 8 comandantes, 6 capitanes y 20 tenientes.

NOTICIAS DEL MAR

Esta mañana ha llegado procedente de Valencia, el vapor correo «Miramar».
Procedente de Cabrera, esta mañana ha regresado el vapor «Ciudad de Palma».
A las siete de la mañana ha salido para Cabrera, el vapor «Ciudad de Palma».
A las doce, ha salido para Alicante, el vapor correo «Baleares».
Esta tarde a las seis y media, ha salido para Mahón, el vapor correo «Monte Toro».
NOTICIAS VARIAS
Han quedado amarrados en este puerto para sufrir un pequeño recorrido, los vapores «Rey Jaime II» y «Lulio».
«El vapor «Mallorca» según telegrama recibido en «La Isla» ha llegado a Barcelona a las seis de la mañana sin novedad.
Mañana es esperado de Barcelona el vapor rápido «Rey Jaime I» y de Ciudadela, el vapor de su mismo nombre.
Accidentalmente se ha encargado del mando del vapor «Baleares», el capitán que lo es del «Lulio», nuestro apreciado amigo don Jaime Mulet.
El citado buque, este mediodía ha salido para Ibiza y Alicante.
En los astilleros del puerto de Ibiza, se está construyendo un barco de gran porte para el armador don Abel Matutes.
En Ibiza se halla tomando un importante cargamento de sal el brick barca ruso «Galia», de la matrícula de Riga.
Parece que el capitán del citado buque ha recibido órdenes de la casa armadora, prohibiéndole hacerse a la mar mientras duren las actuales circunstancias.

Diputación Provincial

SESION EN PLENO
Para esta mañana a las diez estaba convocada la Excm. Diputación Provincial. Ha empezado la sesión a las 11'25 bajo la presidencia del Sr. Massanet y asistiendo los diputados señores Mora, Riquer, Alemany, Llobera (D. Pedro), Vidal, Sitar, Aguiló y Sampol.
Han sido aprobados el acta de la sesión anterior y el extracto de los acordados tomados en la misma sesión que deben publicarse en el B. O.
Se ha enterado de los oficios del señor Gobernador de la provincia participando que el Tribunal de Cuentas del Reino ha dictado fallo absolutorio en la definitiva y en las de Caudales de esta Corporación correspondientes al ejercicio de 1904.
También se ha enterado de un oficio de la Junta de Patronato del Museo Provincial de Bellas Artes, participando haber nombrado a don Andrés Pérez de Rada, don Bartolomé Salvá y don Pedro Antonio Bosch oficial de Secretaría, Portero y Vigilante respectivamente de dicho Museo.
Igualmente se ha enterado de otro oficio de la anterior Junta relativo a obras en la Lonja.
Ha sido leído un oficio del Excmo. Ayuntamiento de Palma solicitando el apoyo de esta Corporación para conseguir que se presente a las Cortes una proposición de Ley declarando comprendidas en el artículo 1.º de la Ley de 7 de mayo de 1895, las murallas de mar de esta ciudad.
Se ha acordado dirigirse a los representantes en Cortes en apoyo de lo que interesa al Ayuntamiento.
Han sido aprobados los siguientes dictámenes:
De la Comisión de Fomento relativo a la recepción provisional de obras en el Instituto General y Técnico de Mahón.
De la misma Comisión proponiendo que se haga entrega al Estado de los terrenos del predio «San Ferragut», en los que debe instalarse la Granja Agrícola.
De la Comisión de Hacienda sobre gratificación al Secretario de la Junta Provincial de Beneficencia.
De la misma proponiendo que se requiera a todos los Ayuntamientos de esta provincia que adueñen toda o parte de la cuota provincial de 1915 para que en el plazo de un mes salden sus descubiertos, previniéndoles que de no verificarlo se declarará personalmente responsables al Alcalde y concejales.
Otro de la misma Comisión proponiendo que se remitan al Tribunal de Cuentas del Reino las de caudales de esta provincia correspondientes al año 1914.
Otro de la misma proponiendo que se rebaje a 17'30 pesetas la cuota de 20'60 pesetas impuestas a don Vicente Veñy Martorell, en el reparto de Utilidades de Puigpuent respectivas al año 1915.
Otro de la misma proponiendo que se rebaje a 17'30 pesetas la cuota de 29'40 impuesta a don Onofre Ginard Martorell en el expresado reparto de Puigpuent.
Han sido aprobados los dictámenes de las Comisiones de Hacienda y Gobernación reunidas proponiendo se tome en consideración la conveniencia

Planchado HIGIENE

Dado el importantísimo aumento de clientes que solicitan nuestro planchado y con el fin de evitar retrasos, rogamos a nuestros clientes, de entregar los Cuellos y Puros a las Suavidades, antes del martes 3 tarde, para que puedan recogerse de las mismas los sábados por todo el día.

AUTOMOVIL

Se vende uno a toda prueba, todo equipado, en muy buen estado. Informes, Centro de Anuncios.

José Sureda Massanet

Médico especialista en Enfermedades de la mujer, Electricidad y Rayos X.
De regreso de su viaje, ha vuelto a abrir al público su Consultorio e Instituto de electro-medicina.
De 1 a 10 Danús-4

¿Quiere usted

Tener la seguridad de tomar CAFE absolutamente puro y CHOCOLATES de verdadero cacao?
Pídalos en la CASA LLOFRIU

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRO
Especificantes y calmantes de la Tosa, Farmacia y Laboratorio de J. Miró, Albieta toda la noche, Colón 22, Pereñil 22.
Pídense en todas las Farmacias y Droguerías de Mallorca.

CARNE LIQUIDA

ALIMENTO TONICO-RECONSTITUYENTE
PARA ANEMIA, CLOROSIS, CONVALESCENCIAS

Mañana en escena
Por la Ideal Festeo
Carlos Arriaga
El Nido de

POR TELEGRAFO

Antes de marchar al campo
G. BUADES
COLON-33
MONJAS-12
Bateria de cocina, cristaleria, loza, porcelana, etc.

DISCOS ODEON
GRATIS
a cambio de DISCOS USADOS
Pídanse detalles y condiciones al almacenista autorizado para la venta de DISCOS ODEON y FONOTIPIA.
CASA CASTELLÁ
SANTO DOMINGO 34-36-PALMA

Fiestas en Palma

La lectura del artículo Sobre las proyectadas fiestas, firmado por Miguel Mesures, más que extrañarnos nos ha causado verdadera lástima.

Deportivas

La Fiesta del Pedal
El próximo domingo día 7 del actual, es el día señalado para la celebración de la Fiesta del Pedal que tiene que llevarse a cabo este año en El Arenal.

La política

Actas remitidas al Supremo
Madrid 4 (9 n.)

Esta tarde se decía que entre las actas remitidas al Tribunal Supremo por el Congreso iban las de Illescas y Llanes.

El Mensaje de la Corona
Parece que en el mensaje de la Corona se dedica especial atención a la cuestión internacional.

Figura también en él la cuestión de las reformas militares, modificación de la ley de jurisdicciones, reforma de la ley de enjuiciamiento civil, creación del ministerio de Comunicaciones y todo lo af-cto a comercio, industria, modificación de la ley electoral, proyectos sociales y mejoras del proletariado y reforma de la tributación.

Noticia desmentida
Es inexacto que el señor Eguilior piense abandonar el Gobierno del Banco de España.

Decreto sobre construcciones escolares
El señor Burell ha dicho que en breve se firmará un decreto sobre construcciones escolares, en el sentido de que desaparezcan las dificultades que ofrecían en la vigente legislación.

Se dará a los Ayuntamientos mayores facultades para la construcción de grupos escolares con preferencia a los grupos de coste de menos de 20.000 pesetas.

Añadió que ha entregado al señor Alba el presupuesto de Instrucción.

Dijo que se ha nombrado delegado del Gobierno en las fiestas de Cervantes al señor Pérez Galdós y que nombrará según las facultades que le concede la ley, catedrático de literatura de lenguas neolatinas a la señora Pardo Bazán.

El nuevo Alcalde de Madrid
Madrid 5 (4 m.)

Asegúrase que el nuevo Alcalde de Madrid será el Marqués de la Cortina.

Lerroux en Jerez
Jerez.—Ha llegado a esta el Sr. Lerroux siendo recibido por numerosos amigos.

En el hotel recibió varias comisiones de diferentes pueblos.

Consejo de Ministros

Madrid 5 (4 m.)

A las 9 y media terminó el Consejo. El Ministro de la Gobernación dió la referencia.

El señor Alba dió cuenta de varios expedientes, determinando la contribución de las sociedades mercantiles e industriales con arreglo al capital, extendiéndose en consideraciones interesantes después de hacerse cargo de diferentes asuntos, como los trigos, carbones, maderas para la construcción y todo aquello que se refiere a las subsistencias y al trabajo.

El señor Gasset trató también de la cuestión de los carbones, sin lograrse ningún acuerdo, pues se imitó a hacer una exposición de los hechos para traer en otro Consejo las soluciones debidas. Esto naturalmente prolongó el Consejo.

Después se examinó la aplicación del Convenio de La Haya, relativo a los alemanes internados del Camerón que mañana llegarán a Madrid.

Por último, el señor Alba dió cuenta y leyó el mensaje de la Corona el cual se aprobó.

También se aprobó un expediente de indulto de los reos de Ollite.

Ecos varios

Llegada de alemanes a Sevilla
Madrid 4 (9 n.)

Sevilla.—Esta tarde llegaron 400 alemanes procedentes del Camerón, habiendo sido agasajadísimo.

Maniobras bajo el mando del Rey
San Sebastián.—El Rey ha revistado las fuerzas de Infantería, Artillería e Ingenieros, las cuales después maniobraron bajo su mando.

Un público inmenso le aclamó. Después paseó en auto por la carretera de Zarauz.

Esta noche se cegara al Doctor Moore el cual verá al Monarca antes de que regrese a Madrid.

El Rey en San Sebastián
Madrid 5 (4 m.)

San Sebastián.—El Rey después de tomar el té, paseó en automóvil por la carretera de Irún, regresando a las siete y media a comer con el Gobernador de Eibar.

Cardenal fallecido
París.—El Cardenal Savia ha fallecido. Entró en la agonía a las 6 de la mañana, recibiendo los sacramentos. Los funerales se celebrarán el día 10.

Crédito de 14 millones
Madrid 5 (11 m.)

La Correspondencia de España dice que en contra de lo que se creía el Gobierno no ha tocado aún el crédito de 14 millones, no habiéndose por tanto invertido nada de los seis millones destinados a carbón.

Diremos—añade—que el Gobierno no encuentra medios de acceder a las indicaciones del Sr. Gasset para la concesión de seis millones para los carbones.

Combinación de gobernadores
La anunciada combinación de gobernadores comprenderá cinco provincias entre ellas Alava, Gerona y Alicante.

Presidencias de comisiones

El Gobierno se propone ofrecer la presidencia de la Comisión del Mensaje al Sr. Rodríguez de la Borbolla y la de Presupuestos al Sr. Alvarado.

El Rey en San Sebastián
Madrid 5 (11 m.)

San Sebastián.—Esta noche cenaron con S. M. el Rey los gobernadores civil y militar.

A las once de la noche llegó el Dr. Moore.

El Gobernador ha entregado al Rey una colección de libros de texto del primer curso del Bachillerato destinados al Príncipe de Asturias que este año hará el examen de ingreso en el Instituto del Cardenal Cisneros.

Los libros están encuadernados en piel de Rusia y tienen la Corona Real de oro.

Embajador de España
El Embajador de España en el Vaticano ha marchado para Roma.

Escasez de carbón
Vigo.—Se acentúa la escasez de carbón.

Ayer fundearon un vapor holandés y otro italiano.

No pudieron tomar ninguna cantidad de combustible.

Llegada de alemanes
Madrid 5 (11 m.)

Sevilla.—Han llegado en tren especial 400 alemanes. Llevaban hazos de los colores español y alemán en la solapa.

En la Intendencia Militar se les distribuyó una merienda.

La colonia a emana les obsequió con un lunch.

Se les arrojó flores, aclamándoles. Al arrancar el tren cantaron el Himno alemán.

La colonia lo repitió con entusiasmo. A las ocho de la noche pasó otro tren, siendo recibido con igual entusiasmo.

El general Serrano y la oficialidad de Capitanía estuvieron ambas veces en la estación.

Los internados cuentan las penalidades sufridas en el Camerón, mostrándose agradecidísimos a las atenciones e hidalguía de los españoles.

La guerra europea

Vapor japonés en peligro
Madrid 4 (9 n.)

La estación radiotelegráfica de Santander ha comunicado que el vapor japonés «Dayamaram» se halla en una situación difícil perseguido por un submarino. Ignórase la suerte que ha corrido por no haberse recibido detalles.

Sobre la pérdida del vapor «Rio-branco»
Madrid 5 (4 m.)

Río Janeiro.—Lanzo Muller ha telegraado al Ministro del Brasil en Londres, diciendo que envíe informes detallados de la pérdida del vapor «Rio-branco».

En el Brasil ha causado este hecho gran sensación.

Ocupación de Florina
Atenas.—Los franceses han ocupado la isla de Florina.

Espanoles condenados
Marsella.—Un Consejo de Guerra ha condenado a diez años de prisión a dos españoles acusados de facilitar al enemigo el material necesario para la fabricación de gases asfixiantes.

Otro acusado fué puesto en libertad provisional por estar enfermo.

En la Cámara de los Comunes
Barcelona 5 (4 m.)

Londres.—En la Cámara de los Comunes Mr. Asquith ha anunciado que en la próxima semana expondrá a la Cámara el resultado de la información respecto a los disturbios ocurridos en Irlanda.

Caza de un zepelín
Londres.—Dice que el zepelín L 20, perseguido por un crucero francés en el mar del Norte, se le obligó a aterrizar, habiendo quedado averiado.

Otras noticias dicen que dicho zepelín está totalmente destruido y la tripulación prisionera.

Evacuación de Metz
Amsterdam.—Las autoridades alemanas han acordado la evacuación de la población civil de Metz.

Depósitos de bencina y petróleo volados
Amsterdam.—Dícese que los depósitos de petróleo y bencina rusos, situados en la carretera de Rison a Moscu, fueron volados por los obreros revolucionarios los cuales encendieron unos 300.000 litros de nft, produciéndose grandes explosiones.

El incendio se propagó a los edificios administrativos y a los barrios próximos ardiendo muchas casas.

La vigilancia en Dublin
Madrid 5 (4 m.)

Amsterdam.—Noticias de Dublin dicen que sigue la vigilancia y que sólo se permite la entrada con pase militar.

La correspondencia es detenida. Añádese que siguen los combates en diferentes puntos de Galway, Mentkoro.

En Dublin hay calles enteras destruidas. La tripulación de un vapor alemán que ha llegado a un puerto holandés, relata que vió destruido el crucero inglés «Penelope» a consecuencia de la batalla naval de Lowostoff.

El Zar revista sus tropas

Madrid 5 (11 m.)
Londres.—Dicen de Petrogrado que el Zar ha revistado los nuevos batallones a los que se instruyó en Dranue durante el invierno.

The Times dice que el número de soldados revistados acusa una cifra tres veces mayor que los soldados que había hace dos años en filas.

Acompañaban al Zar los agregados militares de las potencias aliadas.

Cambio de generales alemanes y austriacos.

Amsterdam.—De Berlín dicen que se han verificado numerosos cambios en el mando de los ejércitos alemán y austriaco.

A los generales Kocwess, Barovich y Moltke se les llamará nuevamente al servicio activo.

Respuesta del gobierno alemán al yanki
Amsterdam.—Se asegura que la respuesta del gobierno alemán al yanki será precisa y no dará lugar a ninguna duda acerca de la actitud de Alemania y de las instrucciones comunicadas a los comandantes de los submarinos.

La guerra en el mar

Un buque hospital austro húngaro
Madrid 5 (11 m.)

La Embajada austriaca publica una nota que dice que el Ministro de Negocios Extranjeros de su país ha publicado una nota oficial de que el buque hospital austro-húngaro «Electra» ha torpedeado en pleno día un submarino enemigo que le causó importantes daños, matando e hiriendo gravemente a varios empleados de la Cruz Roja.

El buque tenía bien visibles las señales de «La Cruz Roja».

El Gobierno protestó enérgicamente.

El Ministro de Marina francés se decidió a publicar un informe admitiendo el torpedeo y prometiendo una investigación pues nada se sabe de ello.

FABRA

Desde Barcelona

De un crimen
Barcelona 5 (5 m.)

Han sido incommunicados Henri Pradet y su amante Yvonne Vignau, supuesto autores de asesinato.

Los detenidos lo fueron en Vallvidrera y niegan su participación en el crimen.

Se sabe que al presentarse la amante del interfecto, preguntando por éste en casa de los detenidos, le contestaron que el viernes se llevó el equipaje, diciendo que marchaba a Mallorca con otro amigo.

Se supone que el móvil del crimen fué el de robarle el dinero.

Pescadores detenidos
Los pescadores detenidos en Canet de Mar por embarcar gasolina han sido puestos a disposición del Delegado de Hacienda.

La Junta decidirá si hubo delito de contrabando.

En tal caso se les entregará al Juzgado.

El Noticiero Universal opina que la gasolina era destinada a aprovisionar algún flucho de motor destinado al contrabando.

Se desecha la creencia de que estuviese destinada a algún submarino; pero muchos opinan que esta versión obedece a indicaciones oficiales.

De los Juegos Florales
El ganador de la Flor natural de los juegos florales resulta ser, según la prensa de Manresa, el poeta don Fidel Riu Dalmau, quien ha designado para reina de la Fiesta a la señorita Conchita Iglesias Abadal.

De toros
En las Arenas, el cartel anunciado atrajo buena entrada, a pesar de ser día laborable y desapacible.

La primera mitad de la corrida fué buena y animada, haciendo filigranas Gallito y Belmonte, especialmente el primero, que obtuvo dos orejas.

La segunda parte resultó aburrida.

OLIVER

Asuntos de Baleares

El acta de Ibiza en el Supremo
Madrid 4 (9 n.)

En el Tribunal Supremo por la Comisión respectiva se procedió al examen del acta de Diputado por Ibiza.

En nombre del candidato conserवादador señor Tur ha impugnado el acta el señor Bullón, el cual enumeró las coacciones hechas a los obreros por ciertos elementos. Puso de relieve las irregularidades y atropellos que se cometieron.

Sostuvo la incapacidad del elegido Sr. Román, motivada en ser director del Museo Arqueológico de Ibiza, cargo retribuido por el Estado.

El Sr. Ramón Ferrer se opuso a las alegaciones y defendió la capacidad.

Un premio al Sr. Santos Oliver
Madrid 5 (6:10 m.)

El Jurado del Concurso de artículos, que abrió el diario ABC, para conmemorar el centenario de Cervantes, ha concedido el premio de mil pesetas a D. Miguel S. Oliver.

Se habían presentado 73 trabajos.—Fabra.

Sobre un crimen
Barcelona 5 (5 m.)

El Director general de Seguridad ha puesto a disposición del Juez de San Felu de Guixols, al inspector de esa D. Agapito Marin para que le ayude

en el sumario sobre la mujer descuartizada.

También se halla allí el padre de la víctima Juan Espell, asilado de la Casa de Misericordia de Palma.

Al decirle un periodista al Espell—Hay quien supone que su hija vive y que se halla en Gerona, contestó que estaba convencido por ciertos detalles, que la víctima era hija suya.

Se sabe que el Carbonerel marchó a Marsella el 20 febrero, escondido, a bordo del vapor Tintore.—Oliver.

Ultimas noticias

Llegada de súbditos alemanes del Camerón
Madrid 5 (2 t.)

Esta mañana han llegado en tren especial los alemanes del Camerón.

Unos continuaban hacia Alcalá y otros a Zaragoza. Bastantes quedaron en Aranjuez.

Dichos alemanes fueron recibidos por el Embajador, todo el personal de la Legación, numeroso público y la colonia alemana, habiendo sido acogidos con entusiasmo. Estos circulan por las calles usando traje kaki y polainas. Ostentan cintas con los colores nacionales y españoles.

El Gobernador General del Camerón y su Estado Mayor se quedarán en Madrid varios días para conferenciar con el Embajador.

Bombardeo de campamentos austriacos
Roma.—Dos dirigibles bombardearon los campamentos austriacos y el aerodromo de Aisonvizza. Uno de los dirigibles fué cañoneado y cayó en las líneas austriacas el segundo volvió indemne.

El puerto de Arcangel
Berna.—El Embajador de Rusia informa que a partir del uno del corriente solo las mercancías relacionadas directamente con la defensa nacional podrán entrar en Arcangel, con autorización del ministro de Hacienda.

Información
Río Janeiro.—El gobierno ha abierto una información sobre el torpedeo del «Rio Blanco».

Un telegrama del Rey
S. M. el Rey ha recibido un telegrama de Nueva York que dice:

Queriendo rendir homenaje al inmortal Cervantes con ocasión del tercer centenario de su muerte, esta ciudad piensa erigir un arco de triunfo en honor del príncipe de los ingenieros españoles aprovechando la circunstancia de testimoniar a V. M. a toda la Real familia, la profunda admiración.

Ha contestado al Rey agradeciendo las constantes pruebas de simpatía que recibe.

Llegada de Salandra
Venecia.—Ha llegado Salandra, que regresa del frente para conferenciar con el Rey.

En el discurso que pronunció en la recepción que tuvo lugar en el Ayuntamiento, expuso la confianza de que después de la paz tendrán los italianos en el Adriático, la primacía que por derecho les pertenece y que esperan no se les negará.

Contestación alemana
New-York.—Hoy se publicará en Berlín la contestación alemana a la nota yanqui.

Habla el Sr. conde de Romanones

Madrid 5 (2 t.)

El señor conde de Romanones ha dicho que mañana a las siete llegará S. M. el Rey.

Manifestó que hasta que hable con él no había nada relacionado con el alto personal.

A las diez de mañana se reunirá, presidida por S. M. el Rey, la Junta de Defensa Nacional.

Dijo que había despachado con los Ministros de Estado y de Gobernación; conferenció con el señor Suarez Inclán sobre los asuntos de Barcelona a donde regresará el próximo domingo.

Preguntado sobre si se ha presentado reclamación por el apresamiento del vapor alemán fundado en Teide (Santa Cruz de Tenerife) dijo que nadie ha reclamado aparte de que nada puede hacerse, puesto que se le apresó fuera de las aguas jurisdiccionales.

También manifestó que le había visitado el obispo de Plasencia.

El servicio obligatorio en Inglaterra

Madrid 5 (2 t.)

Londres.—En la Cámara de los Comunes Lloyd Georges señala que los jefes militares han comunicado al Gobierno que sino se les da el número de combatientes que piden puede ocurrir que vayamos a la derrota.

Los aliados tenemos más hombres que los alemanes, pero tenemos que equiparlos y armarlos debiendo servir de ejemplo Rusia.

Pedimos que se vote el servicio obligatorio por que la Patria está en peligro.

Ningún pueblo se salvó en las horas supremas prescindiendo de aquel.

Sepan los enemigos y amigos que si llegara el momento que tuviésemos que hacer sacrificios iguales a los que ha hecho Francia aportaremos cuanto sea necesario.

Se objeta que la aprobación de la Ley producirá revueltas entre las clases obreras.

El Gobierno rechaza indignado tal suposición, pues los trabajadores son altamente patriotas.

Mr. Henderson, por los laboristas, aprueba las declaraciones del Gobierno. Dice que el rechazar el proyecto constituiría una gran derrota.

Se aprueba por 328 contra 36.

FABRA

De Teatros

Lirico

El vermouth de moda celebrado ayer en este coliseo se vió en extremo concurrido, especialmente en palcos y butacas todos los cuales se hallaban ocupados.

Se proyectó la película Heroísmo de amor interpretada por la notable actriz Francisca Bertini que fué muy celebrada por su interesante asunto y clara proyección.

En la interpretación de Diana Casadora, fueron aplaudidos todos los artistas.

Hoy tarde y noche se repite la película Heroísmo de amor.

Por la tarde se pondrá en escena La Carina y por la noche Ideal Festin y Diana Casadora.

Mañana a las 6 y cuarto se pondrá en escena Lokengrin.

Por la noche a las ocho y media, Ideal Festin, estreno de la zarzuela de Carlos Arniches La sombra del molino y El Nido del principal.

Doctor Lobisch

Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes ayudante, médico y jefe interino (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel y VENEREAS, del instituto medicinal-clínico de la Real universidad Munich (Alemania).

CALLE SAN JAIME, 7
Censura 8-1, 3-5, 7-9

Lámparas, arañas y aparatos

ULTIMAS CREACIONES
EL AGUILA, Brossa-30

Ferrocarriles de Mallorca

Servicio extraordinario de trenes para el domingo 7 de Mayo, feria en Sineu.

De Palma a Sineu a las 7 mañanas.

De Sineu a Palma a las 5:30 tarde.

De Sineu a Inca y Palma a las 12:15 tarde.

De Inca a Sineu a las 1:30 tarde.

Palma 4 de Mayo de 1916.

Casa de recreo

Hay una para alquilar en el sitio más alegre de Establiments y reúne todas las cualidades necesarias para una familia numerosa.

Informarán Librería de José Teus.

La Rosa Blanca

Roca Hermanos y Compañía

Casa Fundada en el año 1851 ~~en el año 1851~~ Teléfono número 122

San Martín 33, Palma

Fábrica de Cerveza

Única en Baleares montada con cuantos aparatos modernos requiere la elaboración de esta exquisita bebida.

Bodega de fermentación con toneles de acero esmaltado, lo que impide toda infección perjudicial del producto que se ofrece.

Sección Frigorífica, (Hielo)

Nos es grato comunicar a nuestra distinguida clientela y a todos los consumidores de este tan agradable como necesario producto, que con el fin de poder ofrecer el artículo en abundancia e inmejorables condiciones, hemos sustituido las máquinas antiguas que años anteriores funcionaban en nuestra citada fábrica de Cerveza, por dos potentes máquinas frigoríficas "YORK", (último modelo) completamente nuevas y de un rendimiento capaz para abastecer desahogadamente el consumo de esta Capital.

Para la producción de Hielo Transparente, clase especial de esta casa, contamos con dos aparatos sistema "KILL", de Colonia y "ECROT", de París que pueden producir primera materia suficiente, y completamente inofensiva para las dos citadas máquinas frigoríficas.

Depósitos permanentes en todos los barrios de Palma.

SERVICIO A DOMICILIO

PIDASE EL HIELO TRANSPARENTE HIGIENICO DE "LA ROSA BLANCA", la casa más antigua en el ramo frigorífico de esta Capital.

PRECIOS AL POR MAYOR

Hielo Opaco el bloque de 10 a 12 kilogramos. 0'40 pesetas.

Hielo transparente id. 10 a 12 id. 0'60 pesetas.

La Palmesana

PIERAS Y CABRER

SANTA CATALINA ~~en el año 1851~~ CALLE DE HORNABEQUE

FABRICA DE HIELO

Opaco y transparente

Con el objeto de aumentar nuestra producción, acabamos de montar y está ya funcionando, una máquina YORK del tipo más moderno que con la otra máquina REMINGTON que teníamos instalada hace algunos años, nos permitirán atender cómodamente a todas las exigencias del consumo.

Precios en la venta al por mayor

Hielo común 40 céntimos el bloque de 10 a 12 kilogramos.

» transparente 60 id. id. id.

Venta al por mayor y detalle en la fábrica y en sus depósitos y sucursales.—En la fábrica se despacha durante toda la noche.

E
C
dili
nos
rle
aqu
pre
póe
am
S. C
E
par
llor
tien
los
dad
nos
tene
que
cont
ante
nión
rior
tiola
mos
hab
de m
fion
cont
vant
Te
trañ
tumb
tios
haya
cia e
tado
tivo
Ha
cont
las, s
sició
si se
pasan
tiemp
bien
dos
cong
muy
disti
otro
a dar
litera
tambi
Oen
ha co
La V
suelo
diario
circul
De
mente
amigo
ver, a
esper
lauros
repeti
Inter
La
Un
clase
Preter
tento
los ar
—dar
media
dades
cretos
del im
contri
ta, ind
una re
te, de
bo! L
mueve
huequ
sion
ascens
llo.
Abc
es tris
ganiza
la clas
la sup
des. E
más. Y
pero, p
el prob
el pun
mica, s
nómico
de ese
ir haci
piració
pañola
una So
cionari
seria e
del imp
que se
clase, e
la izqu
que da
sas con
de imp
tas de
necesit
do y es
un poc
económ
Es la
cas iga
las "ver
trae con
tud y d
cambio
clases
puede e
mago.
Fero